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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, в 
отдельных районах – умеренные; местами грозы; 
ветер юго-восточный, умеренный, при грозе места-
ми шквалистый; температура +27…+32.

29 мая по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшие кратковременные дожди, днём 
небольшие дожди, местами – умеренные, грозы, 
в отдельных пунктах – град; ветер юго-восточный, 
умеренный, при грозе – порывистый, сильный; 
температура ночью +15…+20, днём +29…+34.

30 мая по области – переменная облачность, 
местами небольшие дожди, в отдельных районах 
–умеренные; грозы, в отдельных пунктах – град; 
ветер юго-восточный, умеренный, при грозе ме-
стами порывистый, сильный; температура ночью 
+15…+20, днём +28…+33.
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Для производства молока 
Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал рас-

поряжение о распределении в 2015 году субсидий субъектам 
Федерации, направленных на стимулирование производства 
товарного молока. Они предоставляются из федерального 
бюджета на один килограмм реализованного и отгруженного 
на собственную переработку молока. Всё это осуществляется 
в рамках подпрограммы «Развитие молочного скотоводства» 
Госпрограммы по развитию сельского хозяйства и регулиро-
вания рынков сельхозпродукции, сырья и продовольствия на 
2013 -2020 годы. Согласно документу, опубликованному на 
официальном портале Правительства России, размер субсидии 
для Воронежской области составляет 195 миллионов 931,5 
тысячи рублей. 

Десять миллиардов за семь лет
С октября 2014 года в Семилукском районе Воронежской 

области ПАО Группа «Черкизово» ведёт строительство про-
изводственных площадок для откорма и доращивания свиней. 
Завершить строительство планируется осенью нынешнего 
года. Общая мощность площадок откорма - свыше 15 тысяч 
тонн мяса в год. Намечается и строительство в Семилукском 
районе комбиркомового завода производительностью 60 тонн 
кормов в час с единовременным хранением 150 тысяч тонн зер-
на. Планируется, что первую очередь завода запустят в строй 
уже в нынешнем августе. За семь лет своей работы на террито-
рии Воронежской области Группа «Черкизово» инвестировала 
в регион около 10 миллиардов рублей, сообщает Управление 
по взаимодействию со СМИ правительства области.

Ближе к жизни, ближе к людям
Эффективность работы местного самоуправления, опера-

тивность и качество оказания повседневных услуг населению 
– эти и другие жизненно важные вопросы рассмотрены в ходе 
практического семинара в Новохопёрском муниципальном 
районе, в котором участвовали руководители районной ад-
министрации, главы сельских поселений и представительная 
делегация профессорско-преподавательского состава МАУ 
ВПО «Воронежский институт экономики и социального 
управления», чьим профилем является спецподготовка спе-
циалистов именно для государственной и муниципальной 
службы. Участники семинара посетили ряд социальных объ-
ектов, которых в районе за последнее время заметно прибави-
лось, непосредственно в ходе посещений по месту проводились 
«круглые столы». И «практики», и «теоретики» говорили, 
прежде всего, о существующих проблемах: о несовершенной 
законодательной базе, о полномочиях, не подкреплённых 
финансами, об удалённости государственных структур от 
решения вопросов сельских районов.

успехи юных казаков
В Центральном музее Великой Отечественной войны на 

Поклонной горе в столице России прошёл финал конкурса на 
звание «Лучший казачий кадетский корпус». В нём приняли 
участие десять учебных заведений со всей страны. Жюри 
выявило трёх победителей. Места между ними распределят 
позже — после заседания Совета при Президенте РФ по де-
лам казачества, сообщает пресс-служба Представительства 
Воронежской области при федеральных органах власти. 
Претендентами на первое место в конкурсе стали Горожан-
ский казачий кадетский корпус Воронежской области, Бело-
калитвенский Матвея Платова казачий кадетский корпус и 
Кропоткинский казачий кадетский корпус имени Г.Н.Трошева 
Краснодарского края. 

исаевскую премию поделили на двоих 
На днях прошла церемония награждения лауреатов ежегод-

ной литературной Исаевской премии молодым литераторам 
Воронежской области. В ходе работы конкурсной комиссии 
определились два лидера, потому члены жюри  решили  раз-
делить награду. Её получили Сергей Луценко, выдвинутый 
на соискание премии редакцией журнала «Подъём» и  прав-
лением Воронежского регионального отделения Союза писа-
телей России, и Мария Бахтина (Соколовская), выдвинутая 
правлением Воронежского отделения Союза российских 
писателей.

«Праздник детства» от епархии
Под таким названием по благословению митрополита Во-

ронежского и Лискинского Сергия на всех приходах епархии 
проходит акция милосердия, приуроченная ко Дню защиты 
детей. В её рамках настоятель Никольского храма иерей Алек-
сей Кузьминов и представители женсовета епархии посетили 
в Семилукском районе Землянскую школу-интернат. Гости 
поздравили детей с окончанием учебного года и «Праздником 
детства». После концерта, подготовленного выпускниками 
школы, каждому были вручены подарки от митрополита.

вчера на базе военного учебно-научного центра 
ввС «военно-воздушная академия имени профес-
сора н.е.Жуковского и Ю.А.Гагарина» состоялось 
торжественное открытие конкурса по воздушной 
выучке лётных экипажей «Авиадартс-2015».

В небе только асы

марина Калинина

Полковнику Виктору Заха-
рову – 62 года, двадцать из них 
он на пенсии. Но на обычного 
пенсионера он совсем не похож 
– офицерская выправка, со-
бранность и организованность 
так и сквозят во всем его обли-
ке. Виктор Григорьевич - опыт-
ный авиационный командир, 
орденоносец, участник десят-
ков крупных боевых операций, 
облетевший весь участок гра-
ницы между СССР и Китаем, 
СССР и Афганистаном.

Сегодня он живет в Воро-
нежской области: летом в не-
большом селе Новокирсановка 
в Терновском районе, зимой – в 
пригороде Воронежа. Журна-
листским вниманием не изба-
лован, но и сам свои подвиги 
выпячивать не привык, знает, 
что самое важное словами не 
скажешь. 

Он родился на Украине, в 
Первомайске, в семье шахте-
ра. После смерти отца семья 
переехала к родственникам в 
Воронежскую область, и им, 
привыкшим к городским усло-
виям, пришлось приспосабли-
ваться к сельскому быту. По 
словам Виктора Григорьевича, 
до 1967 года в их селе не было 
электричества, все удобства - 
во дворе, в школу приходилось 
ходить пешком за три кило-
метра. Поэтому, когда сосед-
офицер рассказал пареньку о 
недавно открывшейся школе 
пилотов в Саратове, тот недол-
го думал и после выпускных 
экзаменов поехал поступать 
– но уже не в школу пилотов, 
а в преобразованное на ее базе 
военное авиационное училище 
летчиков. 

- Годы учебы вспоминаю 
с особой теплотой, - говорит 
прославленный летчик. – Дис-
циплина, товарищеская друж-
ба, обед по расписанию… О 
будущем тогда никто из нас 
особо не задумывался, а по-
тому, когда на третьем курсе 
к нам приехал представитель 
погранавиации и рассказал о 
специфике службы на границе, 
многие сразу согласились.

Вчерашних курсантов за-
числили на действительную во-
енную службу в Пограничные 
войска Комитета госбезопас-
ности при Совете министров 
СССР. Ребят разбросали по 
необъятным рубежам Роди-
ны. Виктор Захаров вместе с 
Петром Корневым оказался в 
поселке Бурундай недалеко от 
Алма-Аты. Новичков вскоре 
отправили в Тбилиси, в 12-й 
отдельный учебный авиаполк 
на переподготовку – в училище 
осваивали Ми-4, а на границе 
пришлось иметь дело с новыми 
вертолетами Ми-8 МТ. А когда 
они вернулись, вооруженные 
новыми знаниями и навыками, 
их назначили командирами 
экипажей. 

- Служба была нелегкой, - 
вспоминает Виктор Григорье-
вич. – Нам часто приходилось 
отправляться в двухнедельные 
командировки на облет Госу-
дарственной границы, где все 
решения по поиску наруши-
телей приходилось принимать 
самостоятельно. То была хоро-
шая закалка. 

Ровное течение жизни пре-
рвалось после ноябрьских 
событий 1979 года. Тогда пара 
самолётов армии Афганиста-
на нанесла бомбовый удар 
по таджикскому селу, была 
разрушена школа. Афганское 
правительство выдвинуло вер-
сию о том, что летчики спутали 
ущелья, где проходила Госгра-
ница, пытались все списать 
на непреднамеренность их 
действий, плохую подготовку. 
Но советское руководство в эту 
версию не поверило. 
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Этот  
дерзкий 
Захаров
наш рассказ – о бес-
спорно талантливом, 
находчивом и отважном 
авиаторе, защищавшем 
родные рубежи.

Вот такие православные священники 
служат в Российской армии! На сним-
ке – протоиерей Владимир Луговой, 
помощник командира мотострелко-
вой бригады из Новосибирска. Вни-
мательно приглядитесь: среди его 
наград – ордена Красного Знамени,  
Красной Звезды и медаль «За отвагу». 
К слову такого батюшки любой воин 
прислушается. 

В Воронеже священники со всех военных округов России впервые собрались  
на учебно-методические сборы, чтобы обсудить насущные вопросы деятельности во-
енного духовенства в контексте задач, которые решают сегодня Вооруженные силы. 
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Сегодня – День 
пограничника

Предприниматель Николай Красножон получает заветную статуэтку  
из рук губернатора Алексея Гордеева.

Устроители праздника постарались создать участникам  
церемонии праздничное настроение.
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Светлана ВороБЬЁВа

По замыслу учредителей, 
премия имени Вильгельма 
Столля – это награда, демон-
стрирующая уровень разви-
тия взаимодействия бизнеса 
и власти. Предприниматели 
выполняют свои социальные 
обязательства, способствуют 
улучшению жизни и разви-
тию региона, в свою очередь 
власть создаёт все условия 
для продуктивной работы 
бизнеса. 

На церемонии награж-
дения в Event-холле Сити-
парка «Град» присутствовали 
более тысячи предпринима-
телей. Поздравляя их с про-
фессиональным праздником, 
губернатор Алексей Гордеев 
отметил, что пока в стране не 
многие знают об этом Дне.

- Не кривя душой, хочу 
сказать, что предпринима-

тельство – это основа любого 
государства. Очевидно, что 
если есть крепкая, развиваю-
щаяся экономика, значит есть 
развитие, есть возможность у 
государства решать социаль-
ные задачи, общественные 
и политические. И вот эта 
армия воронежских пред-
принимателей - примерно 80 
тысяч человек - конечно, го-
ворит сама за себя, - отметил 
Алексей Гордеев.

Глава региона подчеркнул, 
что для регионального бизнес-
сообщества сегодня важно 
объединиться, например, во-
круг Торгово-промышленной 
палаты Воронежской области. 
Так предпринимательско-
му сообществу будет легче 
решать многие проблемы. 
Алексей Гордеев изложил 
своё видение места и роли 
предпринимательского со-
общества:

- Когда смотришь на эко-
номику в целом, на трудо-
способное население, то, 
честно скажу, ситуация пред-
ставляется по пословице: 
семеро с ложкой, один - с 
сошкой. И, может, это соот-
ношение можно выдержать, 
но обидно, когда есть не 
только с ложкой, но еще и с 
палкой. Очень важно объеди-
ниться предпринимателям, 
Торгово-промышленной па-
лате и другим промышленно-
экономическим ассоциациям 
– только вместе, сообща, 
можно двигаться вперед, 
сделав так, чтобы власть и 
бизнес были настоящими 
партнерами. И только вместе 
мы сможем, особенно в это 
трудное время, решить лю-
бые проблемы и задачи, - под-
черкнул Алексей Гордеев.

На премию имени Виль-
гельма Столля были номини-
рованы 28 предпринимателей 
из разных районов Воронеж-
ской области. При  отборе 
кандидатов учитывались обо-
роты компании, инвестици-
онная привлекательность, де-
ловая репутация, социальная 
ответственность, количество 
работников, размер оплаты 

труда и благотворительная 
деятельность. 

Победителем в единствен-
ной номинации «За реализа-
цию значимого для региона 
проекта в сфере предпри-
нимательства» стал Николай 
Красножон – председатель 
совета директоров ООО «Гри-
бановский машиностроитель-
ный завод». Это предприятие 
оказывает материальную по-
мощь медицинским учрежде-
ниям Грибановского района, 
помогает в благоустройстве 
района: недавно, например, 
была установлена детская 
спортивная площадка на тер-
ритории реабилитационного 
центра для несовершеннолет-
них. По инициативе Николая 
Красножона в Борисоглебске 
открыты филиалы высших 
учебных заведений по направ-
лениям «Машиностроение» 
и «Технологические машины 
и оборудование», где также 
проходят заочное обучение 
сотрудники завода без отрыва 
от производства. 

Николай Красножон из 
рук губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева по-
лучил памятный знак – стату-
этку велосипеда с колёсами в 

форме шестерёнок. А едет он 
вверх по спирали. Этот сим-
вол был выбран не случайно: 
Вильгельм Столль первый 
привёз в Воронеж велосипед, 
а колёса-шестерёнки напоми-
нают о крупном механическом 
заводе, которым владел и ру-
ководил известный промыш-
ленник. Спираль же символи-
зирует движение вперёд. 

В ответном слове Николай 
Красножон сказал, что только 
социально ориентирован-
ный бизнес обречён на успех. 
Поэтому на его предприятии 
неустанно заботятся о людях 
Грибановского района.

Остальные номинанты по-
лучили памятные знаки. 

- Мы понимаем, что нет в 
прямом смысле маленьких и 
больших предпринимателей, 
а есть люди, которые строят 
экономику. Хочу сказать спа-
сибо всем номинантам пре-
мии, всем предпринимателям. 
Поздравляю вас с профессио-
нальным праздником и желаю 
вам уверенно развиваться, 
чтобы наша страна и Воро-
нежская область всегда были 
лучшими, - сказал губернатор 
Алексей Гордеев в заключи-
тельном слове.

Хвала тем, кто строит экономику
Власть | В Воронеже в День российского предпринимательства впервые вручена премия, носящая  
имя известного промышленника  Вильгельма Столля

Премия учреждена гражданским собранием 
«лидер» по инициативе губернатора воронежской 
области Алексея Гордеева. она носит имя выдаю-
щегося предпринимателя конца XIX – начала XX 
веков. Премия станет ежегодной и будет знаком 
высокого признания заслуг в сфере экономиче-
ского и социального развития региона. 

Валерий КаЗаноВ

Перед началом сбора глава 
Воронежской митрополии Вы-
сокопреосвященнейший Сергий, 
митрополит Воронежский и Ли-
скинский, совершил молебен в 
Пантелеимоновском храме на 
территории академии. По за-

вершении богослужения архипа-
стырь обратился к собравшимся с 
кратким приветственным словом. 
Здесь же состоялось ещё одно 
знаменательное событие – пере-
дача храму ковчега с частицами 
мощей святых воинов: велико-
мученика Георгия Победоносца, 
великомученика Димитрия Со-

лунского и праведного Иоанна 
Русского, исповедника. Этот 
неоценимый по своему духовному 
значению дар преподнёс Благо-
творительный фонд содействия 
решению социальных проблем 
общества «Святого мученика Во-
нифатия». Для вручения ковчега 
в Воронеж прибыли президент 

и вице-президент Фонда Сергей 
Удод и Наталья Мезинцева. Гости 
произнесли приветствия в адрес 
правящего архиерея и всех участ-
ников форума и вручили ковчег 
Владыке Сергию. Отныне святы-
ня будет постоянно находиться в 
Пантелеимоновском храме. 
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Священники  
в армейском строю 

армия | Вот уже пять лет в России действует институт военного духовенства 
роль и место военного священника в решении задач, стоящих перед вооружённы-
ми силами российской Федерации, обсудили в воронеже. на учебно-методический 
сбор, который прошёл на базе военного учебно-научного центра ввС «военно-
воздушная академия имени профессора н.е.Жуковского и Ю.А.Гагарина» (вунЦ 
ввС «ввА»), собрались 155 штатных помощников командиров по работе с верую-
щими военнослужащими - православные священники, представители мусульман-
ского, буддийского, иудейского духовенства со всех военных округов россии. 

Валерий мартоВ

Фото михаила ВяЗоВоГо
В этом году в соревнова-

ниях военных лётчиков будет 
задействовано пятнадцать 
типов самолётов и вертолётов. 
Среди них знаменитые истре-
бители МиГ-29, Су-27, Су-30 
и Су-34, самолёты военно-
транспортной авиации Ил-
76МД, дальние ракетоносцы-
бомбардировщики Ту-22М3, 
а также боевые ударные вер-
толёты Ка-52 («Аллигатор»), 
Ми-28 («Ночной охотник»), 
Ми-24 и Ми-8.

Экипажам авиационной 
техники предстоит соревно-
ваться в точности стрельбы 
неуправляемыми ракетами 
и из авиационных пушек по 
наземным целям. Лётчики 
преодолеют систему противо-
воздушной обороны, пред-
ставленную новейшими зе-
нитными ракетно-пушечными 
комплексами «Панцирь-С1» 
и многоцелевыми ракетными 
системами «Корнет-ЭМ». 

Обращаясь к участникам 
соревнования, Главнокоман-
дующий ВВС РФ, Герой Рос-

сии генерал-полковник Вик-
тор Бондарев напомнил, что 
им сначала предстоит сдать 
физическую и теоретическую 
подготовку, и лишь потом по-
казать самое главное – навыки 
техники пилотирования и 
боевого применения. Пожелав 
всем успеха, Главком особо 
отметил, что «соревнование 
должно пройти с соблюде-
нием всех наших лётных за-
конов». 

Виктор Бондарев  
приветствует участников 
«Авиадартса».

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 28 мая по 3 июня: 
1, понедельник (пик с 14 до 16 часов),
2, вторник (пик с 19 до 21 часа).

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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Примирение  
во времени  
и пространстве

Лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский призвал к исто-
рическому примирению. Что 
это значит? Это значит, что 
нельзя сказать: мол, Россий-
ская империя была «настоя-
щей» Россией, а Советский 
Союз - «ненастоящей». Или, 
например, СССР был «настоя-
щей» Россией, а ельцинская 
«Россияния» - уже не Россия.

Наша страна на протяже-
нии всей истории остается 
настоящей, остается Россией, 
со всеми ее великими дости-
жениями и столь же великими 
трагедиями.

В этом, уверен Владимир 
Жириновский, и состоит па-
триотизм: «Чтобы раз и навсег-
да все мы знали, что царская 
Россия- это наша Родина, и 
Советский Союз - это наша Ро-
дина. Пусть много плохого было 
в ельцинский период - это тоже 
наша страна. Чтобы каждый 
человек понимал: от Камчатки 
до Калининграда и от Мур-
манска до Махачкалы - все это 
наше пространство».

«Чувство пространства», 
«чувство территории» - вот 
главная составляющая патрио-
тизма. Речь как о географи-
ческом пространстве, так и о 
культурном, о том, что сейчас 
называется Русским миром.

Во времена Российской 
империи пространство было 
единым, страна делилась на 
губернии - вовсе не по нацио-
нальному признаку. Во време-
на Советской власти страну 
поделили на национальные 
республики. И в этих респу-
бликах начали формироваться 
собственные национальные 
«государства в государстве», 
что в результате и привело к 
распаду СССР. Сегодня эта 
проблема не менее актуальна: 
Российская Федерация также 
делится по национальному 
признаку.

ЛДПР уже давно, с самого 
своего возникновения, предла-
гает вернуться к территориаль-
ному делению - на губернии.

«Я не знаю ни одной страны 
мира, где бы внутри было деле-
ние по национальному признаку, 
где бы государствообразующий 
народ был в таком униженном 
состоянии. Тогда это не госу-
дарство - ведь государство 
едино, - говорит Владимир 
Жириновский. - В царской 
России было губернское деление, 
была Бакинская губерния, Тиф-
лисская, Грозненская область, 
Черноморская. Смысл государ-
ства - единство территорий, 
населения и языка. Если один 
фактор из трех отсутствует 
- государства нет… Сегодня 
мы едины, тогда зачем же нам 
еще нужно 30 национальных 
единиц? У них Конституция, 
у них свой язык, им осталось 
только флаг свой, герб - все 
свое, и можно объявить о не-
зависимости, ввести свою ва-
люту. Такое государство будет 
крепким? Нет».

Хитрый «батька»
Собственно, бывшие респу-

блики СССР так и поступили 
- ввели свою валюту, создали 
собственные армии. И развея-
ли советский миф о «братских 
народах». Про Украину и гово-
рить нечего, но ведь и Белорус-
сию тоже нельзя однозначно 
назвать другом России.

Владимир Жириновский 
подчеркивает: все успехи Лу-
кашенко - это результат рос-
сийской помощи: « Каждый год 
почти 5 миллиардов долларов 
давали, то есть за все время 
минимум 50 миллиардов долла-
ров мы ему просто подарили, за 
нашу дружбу, чтобы у него было 
все хорошо. Но так же нельзя!» 
Тем более, что «дружба» эта 
внушает сомнения. И сейчас, 
очевидно, проблема Белорус-
сии уже вовсе не в том, что 
для ЕС и США Лукашенко 
«диктатор» - тем более, что 
Лукашенко если и диктатор, то 
не слишком суровый.

Просто Белоруссия не впи-

сывается в европейский рынок. 
Как не вписалась туда в свое 
время Югославия. Но Югос-
лавия попыталась действовать 
на экономическом поле, за что 
и поплатилась. Лукашенко же 
действует политически: всяче-
ски демонстрирует Западу (в 
любом смысле слова «Запад», 
но прежде всего - Евросоюзу) 
готовность сотрудничать. И 
ждет.

Не исключено, что он до-
ждется своего часа. Белоруссия 
уже выставила таможенные 
посты на границе с Россией, то 
есть фактически откололась от 
Таможенного союза. Никаких 
заявлений по этому поводу не 
делалось, но посты - налицо.

Западу, конечно, этого мало. 
От Лукашенко, скорее, по-
требуют военной помощи. 
Недавно в Польше был принят 
закон о польско-украинско-
литовской военной бригаде. 
Этих откровенных карателей 
собираются кинуть на Донбасс. 
Возможно, присоединиться 
к этому шабашу предложат 
и Белоруссии. Что ответит 
Лукашенко? Он уже высказы-
вался по поводу «общих угроз 
безопасности» для Украины и 
Белоруссии. Теперь его лояль-
ность могут проверить.

И если он согласится, это бу-
дет не просто гадко. Это будет 
реально опасно для всех. По-
тому что белорусская армия, в 
отличие от украинской, доста-
точно сильна, хорошо воору-
жена, дисциплинирована. И ни 
европейцам, ни американцам 
не жалко белорусских солдат. 
Поэтому именно их они смогут 
использовать в качестве проза-
падных «миротворцев» - сперва 
на Украине, но с дальнейшим 
прицелом на Россию.

Украинские «власти»  
и украинские люди

Но если Белоруссия пы-
тается хитро «лавировать», 
то другой «братский народ», 
Украина, полностью погрузил-
ся в антирусскую вакханалию. 
Украинские политики и «по-

литологи» на полном серьезе 
считают, что украинская нация 
сегодня зарождается «в боях». 
Каких боях?

Вот что ответил Владимир 
Жириновский: «Когда вы топ-
чете русскую землю, проли-
ваете русскую кровь и говорите, 
что в это время зарождается 
украинская нация - это чудо-
вищно».

В начале мая мы почти-
ли память людей, убитых в 
Одессе год назад. Их сожгли в 
Доме профсоюзов - забросали 
«коктейлями Молотова» и не 
позволили покинуть здание. 
Украинские органы «правопо-
рядка» не мешали убийцам, но 
все же вынуждены были начать 
расследование. А поскольку 
убийцы практически не скры-
вались, считая себя «в своем 
праве», то расследование дало 
результаты.

И что теперь украинским 
«властям» делать с этими ре-
зультатами? Осудить фашист-
ских убийц? Вдруг другие 
фашистские убийцы, обидев-
шись, чего доброго перестанут 
поддерживать Порошенко? Ну 
тогда, решили «власти», давай-
те этих убийц просто отпустим! 
На днях депутат от «Блока 
Петра Порошенко» внес в Раду 
законопроект об освобождении 
одесских убийц от уголовной 
ответственности.

Владимир Жириновский 
сразу, по следам трагических 
одесских событий, заявил, что 
украинские «власти» считают 
это массовое убийство «верным, 
правильным, ведь смысл всей 
этой операции по всему Юго-
Востоку - это чтобы было много 
жертв, чтобы вызвать нена-
висть к русским, к России».

И вот украинский президент 
и украинская Рада подтверди-
ли слова лидера ЛДПР.

Впрочем, надо видеть раз-
ницу между «властями» и 
простыми людьми. Многие 
украинцы, устав от шовини-
стического угара, раздуваемого 
«властями» и СМИ, вдруг 
вспомнили, что помимо инте-
ресов украинских «властей» 

существуют еще и интересы 
граждан. И эти интересы со-
вершенно не совпадают.

Главный пункт расхождения 
интересов - служба в армии. Не-
которое время назад доброволь-
цы, одурманенные пропагандой, 
сами рвались в бой. Теперь при-
зывников ловят по квартирам. 
Чтобы не быть пойманными, 
призывники на Западе Украины 
срочно уезжают в Евросоюз, го-
товые работать там кем угодно, 
лишь бы не лезть под пули.

   А вот для украинцев с Вос-
тока страна спасения - Россия. 
По всему Востоку Украины 
организуются специальные 
автобусные туры: к нам везут 
беглых украинцев. То есть 
украинцы начали, что назы-
вается, «голосовать ногами». 
Голосовать в пользу России, в 
пользу Русского мира.

Русский мир народам!
Русский мир - это наше 

культурное пространство. Это 
возможность реального един-
ства вокруг наших ценностей, 
нашего языка, вокруг - и вну-
три - России. К сожалению, 
сейчас Русский мир находится 
в большой опасности. Депутат 
ЛДПР, глава Комитета Госду-
мы по делам СНГ, евразийской 
интеграции и связям с соотече-
ственниками Леонид Слуцкий 
даже заявил, что русский мир 
сейчас движется к коллапсу. И 
для такого заявления есть все 
основания: за последние 25 лет 
численность русскоговорящих 
в мире снизилась с 350 миллио-
нов человек до 270 миллионов.

Произошло это, прежде все-
го, за счет стран СНГ, где с 
русским языком и русской 
культурой зачастую борются 
на государственном уровне. 
И речь не только об Украине 
и странах Балтии. В Средней 
Азии, похоже, осуществляется 
аналогичная политика - только 
негласно, с «восточным ковар-
ством».

В результате в странах СНГ 
уже подросло поколение, кото-
рое не знает русского языка. С 
другой стороны, по всему миру 

разбросаны наши соотечествен-
ники, весьма лояльные в отно-
шении России. И они были бы 
не прочь репатриироваться - но 
программа по добровольному 
переселению соотечественни-
ков в Россию работает из рук 
вон плохо и практически не 
финансируется.

Безусловно, везде, где толь-
ко можно и где живут рус-
ские и русскоговорящие люди, 
следует открывать русские 
школы и центры репатриации. 
Но распространение и укре-
пление русского мира может 
быть связано не только с этим. 
Владимир Жириновский под-
черкивает: «Россия должна 
вести пропаганду своих цен-
ностей и интересов на терри-
тории СНГ и в других соседних 
странах - в Восточной Европе, 
Афганистане, Пакистане, Ин-
дии, Китае. Мы должны вы-
пускать много газет, иметь 
мощные культурные центры, 
курсы русского языка. Обще-
ства международной дружбы, 
представительства МИД и 
Россотрудничества должны 
быть везде. Нужно брать на 
учебу студентов, направлять 
своих - должен быть полный 
цикл гуманитарного обмена. 
При советской власти велась 
мощная пропаганда, но ее недо-
статок был в том, что она про-
водилась в пользу коммунизма. 
Сейчас же необходимо действо-
вать в пользу русского народа 
и русской культуры, чтобы 
отстоять Русский мир».

Во время «Перестройки» 
мировая мода на «все русское» 
была обусловлена, как извест-
но, политической конъюнкту-
рой. Сегодня эту моду можно и 
нужно вернуть - но не на гребне 
политики, а просто за счет того, 
что русская культура - одна из 
самых сложных и интересных 
в мире. Просто этим следует 
активно заниматься.

Не нужно никаких «брат-
ских народов». Нужен единый 
Русский мир - «площадка» 
того самого исторического при-
мирения, о котором говорил 
лидер ЛДПР.

ЛДПР: не «братские» народы, а Русский мир
ЛДПР за русских во всём мире

Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

Главным вопросом по-
вестки дня стали итоги 
работы предприятий в 
первом квартале теку-
щего года. С докладом 
на эту тему выступил 
заместитель руководите-
ля управления развития 
предпринимательства, 
потребительского рынка 
и инновационной полити-
ки Анатолий Фролов. Он 
отметил, что информация 
с большинства предпри-
ятий, подтверждаемая и 
управлением Росстата, 
свидетельствует об их 
достаточно стабильной 
работе. 

Егор УЛАНОВ

К примеру, оборот организа-
ций, осуществляющих промыш-
ленную деятельность в Воро-
неже, по данным официальной 
статистики за первый квартал 
2015 года, составляет 55,7 млрд. 
рублей. Рост показателя к ана-
логичному периоду прошлого 
года – 10,7 процента. 

Наибольшее увеличение 
объемов производства от-
мечено в таких отраслях как: 
производство транспортных 
средств и оборудования; про-
изводство пищевых продуктов 
и табака, производство рези-

новых и пластмассовых из-
делий; целлюлозно-бумажное, 
металлургическое производ-
ство, а также производство 
электрооборудования, элек-
тронного и оптического обо-
рудования. 

Среднесписочная числен-
ность работников на пред-
приятиях также оставалась ста-
бильной. Общее число занятых 
в промышленности в первом 
квартале составило около 66 
тыс. человек, на предприятиях 
обрабатывающих производств 
– 53,5 тыс. На многих пред-

приятиях имеются вакантные 
рабочие места. Квалифициро-
ванных специалистов рабочих 
профессий готовы принять 
практически все предприятия, 
занимающиеся металлообра-
боткой.

Что касается отрицатель-
ных моментов, то в минус по 
показателям ушли текстиль-
ное и швейное производство, 
химическое производство и 
производство машин и обору-
дования. Падение покупатель-
ной способности населения 
привело к снижению объемов 

производства изготовителей 
мебели.

Кроме того, Анатолий Фро-
лов подчеркнул, что предпри-
ятия продолжают социально-
ориентированное партнерство 
с администрацией города. Аб-
солютное большинство пред-
приятий навели порядок после 
зимы на своих и прилегающих 
территориях, а в рамках подго-
товки и проведения празднова-
ния 1 Мая и 70-летия Великой 
Победы были украшены фаса-
ды зданий.

Глава Воронежа Александр 

Гусев, в свою очередь, поблаго-
дарил руководителей предпри-
ятий за участие в месячнике 
благоустройства и подготовке 
к 9 Мая, а также обратился к 
ним с просьбой рассмотреть 
возможность предоставления в 
аренду спецтехники для убор-
ки города: 

– Мы сейчас разумными 
способами с разумными за-
тратами пытаемся нарастить 
возможности разового массо-
вого выхода техники на уборку 
территории в пиковые пе-
риоды: обильные снегопады, 

общегородской субботник. В 
эти моменты нам техники явно 
не хватает. Да, можно закупить 
сейчас 40-60 машин, которые 
будут использоваться в полную 
силу максимум неделю в году. 
Мы считаем, что в нынешних 
условиях это нерационально. 
Поэтому предлагаем вам за-
ключить с нами соглашение о 
взаимодействии, в рамках ко-
торого несколько раз в году мы 
будем арендовать у вас технику 
для быстрой и качественной 
уборки города, – подчеркнул 
Александр Гусев.

Партнёрство на благо людей
Мегаполис | На заседании Совета директоров промышленных предприятий Воронежа обсуждены итоги работы в первом квартале

Глава Воронежа Александр Гусев обратился к руководителям предприятий с просьбой об аренде спецтехники для уборки города.

У карты области
Лискинский район

Квартиры для медиков
Лискинская районная администрация приобрела у строи-

телей сразу шесть квартир для медицинских работников. 
Седьмую благоустроенную квартиру врачам подарил 

россошанский строитель-предприниматель Николай До-
мнич, фирма которого успешно ведёт сельскохозяйствен-
ный и строительный бизнес в Лискинском районе. Щедрый 
подарок городу и людям в белых халатах – это своего рода 
благодарность за инвестиционную привлекательность 
лискинской земли и вклад социально ответственного биз-
несмена в развитие районного здравоохранения.

Риски земледельцев
Крестьянин предполагает, а природа располагает. Эту 

истину в полной мере подтвердили и капризы нынешней 
весны. 

Ливневые дожди и шквалистый ветер, обрушившиеся 
на здешние поля в середине мая, причинили значитель-
ный урон свекловичным плантациям. Из 5100 гектаров 
безнадёжно пострадали посевы площадью 1087 гектаров, 
ввергнув хозяйства в немалые убытки. Погибшие площади 
крестьяне стараются вернуть к жизни, пересеяв 575 гекта-
ров свёклой, а 148 га – кукурузой. 

Пятнадцатый в строю Героев
Пятнадцать Героев Советского Союза увековечено на 

лискинской Аллее Славы.
Двенадцать лискинцев – Героев Советского Союза 

дала стране земля Придонья в годы Великой Отечествен-
ной войны. Кроме того, высокого звания удостоились 
также «лискинский Матросов» Чолпонбай Тулебердиев 
и танкист-псковитянин Пётр Козлов, совершившие под-
виги в боях за лискинские твердыни. Пятнадцатый бюст 
изваяли в честь полного кавалера ордена Славы Василия 
Черноротова. 

В придонской Колыбелке, взрастившей двух Героев 
Советского Союза, он до войны работал трактористом, 
на фронте воевал сапёром.  Полным кавалером ордена 
Славы стал в течение 1944 года. После войны остался 
в армии, окончил Киевское высшее радиотехническое 
училище ПВО и военно-инженерную академию имени 
В.В.Куйбышева. В 1976 году в  звании полковника уво-
лился в запас и постоянно проживал в Подмосковье, чем и 
объясняется тайна отсроченного появления бюста Героя на 
лискинской земле. Бронзовый бюст изваял воронежский 
скульптор, Заслуженный художник России Иван Дикунов.  
А торжественно открыли его на Аллее Славы мэр Лисок 
Евгений Митюрёв и глава Колыбельской администрации 
Виктор Олемской.

Открытие бюста Василия Черноротова.

Летний сезон открыт!

Будет свой спорткомплекс
Рабочий посёлок Давыдовка не раз уже признавался са-

мым благоустроенным поселением Воронежской области. 
Но останавливаться на достигнутом его глава Николай 

Шепелев не намерен. В краткосрочных планах – откры-
тие в посёлке собственного музея этнографии и ремёсел, 
обустройство тротуаров, строительство пятой по счёту 
детской площадки в микрорайоне ПМК и современного 
многофункционального стадиона с искусственным по-
крытием футбольного поля. Его, кстати, выделил Да-
выдовке специальным распоряжением министр спорта 
Российской Федерации Виталий Мутко. Глава Лискин-
ского района Виктор Шевцов направил на сооружение 
спорткомплекса в Давыдовке пять «премиальных» мил-
лионов рублей, полученных районом за эффективное 
развитие. Идею сделать посёлок красивым и комфортным 
для проживания поддерживают и сами давыдовцы. В 
майские дни они высадили на клумбах посёлка сотни 
кустов разнообразных цветов, деревья редких пород и 
декоративный кустарник. 

Детская дорога во взрослое будущее
Детская железная дорога в Лисках открыла первый по-

сле масштабной реконструкции летний сезон пассажирских 
перевозок. 

«Малая магистраль», оборудованная по последнему 
слову науки и техники, располагает и новым локомотивом 
«Стрела» с тремя сверкающими лаком пассажирскими 
вагонами, и солидным учебным корпусом, в котором азы 
железнодорожных рабочих профессий постигают школь-
ники из десятка городских и сельских школ Лискинского 
района. А для маленьких гостей станции «Задоринка» и их 
родителей сегодняшняя праздничная поездка на «Стреле» 
станет, возможно, первым шагом к выбору   профессии. Как 
когда-то стала она захватывающей «ездой в неведомое» для 
Эдика Бахтеева и Лёши Кочукова, которые ведут сегодня 
«Стрелу» в первый рейс летнего сезона. 

В Дивногорье появилась гостиница
В новом сезоне музей-заповедник «Дивногорье» порадует 

туристов открывшейся здесь гостиницей на 28 мест. 
Стоимость суточного проживания в 2-5-местных но-

мерах не превысит 590 рублей. А вот полюбившийся всем 
культурологический проект «Ночь в Дивногорье» решено 
закрыть: слишком уж серьезный урон наносят экологии 
заповедника массовые мероприятия.  

Николай КАРДАШОВ.
Фото автора.
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На сайте fadm.gov.ru новый 
руководитель Федерального 
агентства по делам молодёжи 
высказал сожаление: «Сегодня 
нашей российской молодёжи 
карабкаться вверх за мечтой по 
крутой лестнице ох как трудно! 
Ковровые дорожки мало перед 
кем расстелены. Продвижению 
талантов мешает налёт форма-
лизма в молодёжной политике, 
которая в разных регионах 
строится по-разному».

А вот итоги международного 
рейтинга, который опублико-
ван в «Отчёте о человеческом 
капитале-2015», вселяют не-
который оптимизм. В этом 
рейтинге, подготовленном 
Всемирным экономическим 
форумом (ВЭФ), Россия за 
год поднялась с 51-го на 26-е 
место (всего исследованиями 
охвачены 124 страны). Но в 
таком случае, и к Воронежской 
области в «определённой» мере 
относятся не только успехи, но 
и проблемные моменты, свя-
занные с ключевыми фактора-
ми экономического роста стран 
в XXI веке – человеческими 
талантами и системой само-
реализации молодёжи.

По словам координатора 
Программы ВЭФ в Российской 
Федерации Алексея Празднич-
ных (weforum.org), для новых 
поколений человеческий по-
тенциал всё более выступает 
инвестицией в своё будущее и 
будущее страны. Поэтому та-
ланту молодёжи отводят одну 
из ведущих ролей в инноваци-
онной и конкурентной модели 
экономики, к которой так стре-
мится Россия. В этом плане 
далеко не всё обстоит так, как 
следовало бы. Ключевыми 
приоритетами должны стать 
последовательное повышение 
качества профессионального 
образования, создание условий 
для самореализации обучен-
ных кадров, фокус внимания на 
качественных рабочих местах.

По идее, сейчас требуются 
новые подходы к дальнейшей 
реализации человеческого по-
тенциала как со стороны ре-
гиональных и муниципальных 
властей, так и самой молодёжи. 
Во всяком случае, говоря сло-
вами Алексея Праздничных, 
чиновникам нелишне анали-
зировать свои достижения, 
соотносить «планов громадьё» 
с кризисными и прочими яв-
лениями современности. А 
что касается молодёжи, то 
она должна иметь хотя бы 
элементарное представление о 
тех программах, которые уже 
действуют в её интересах – под 
лежачий камень, как известно, 
вода не течёт.

Вспоминается заседание 
президиума областного пра-
вительства, состоявшееся пять 
лет назад, в марте 2010 года. В 
ту пору администрации субъ-
ектов Федерации решали, как 
правило, другие, более «гло-
бальные» проблемы. У нас же 

состоялся столь обстоятель-
ный разговор о реализации 
молодёжной политики на тер-
ритории региона. Подобный 
был бы уместен и сегодня. 
Тогда губернатор Алексей 
Гордеев подчеркнул важность 
вынесенного на рассмотрение 
вопроса. Дескать, он касает-
ся абсолютно всех структур 
власти, которые крайне за-
интересованы в том, чтобы 
молодёжная политика была 
эффективной и имела прак-
тический результат, поскольку 
регион обладает значительным 
потенциалом для создания 
современной инновационной 
экономики. В ходе рассмотре-
ния актуального вопроса глава 
региона заявил, что нужен 
комплекс мер по увеличению 
числа рабочих мест и росту де-
ловой активности молодёжи, в 
том числе по поддержке моло-
дёжного предпринимательства 
на селе. Он возложил большие 
надежды на реализацию новой 
областной целевой програм-
мы «Развитие и строитель-
ство сельских молодёжных 
жилищно-производственных 
комплексов на 2011-2014 
годы».

На заседании были выде-
лены две приоритетные зоны 
молодёжной политики: работа 
с юношами и девушками, ока-
завшимися в трудной жизнен-
ной ситуации, и работа с моло-
дыми талантами. Для решения 
первой задачи, было сказано, 
в области уже существуют 
«наработанные модели». А 
осуществление второй задачи, 
предполагающей формирова-
ние «новой элиты», в сущно-
сти, тогда только начиналось. 
Комплекс мероприятий по обе-
спечению лидерских качеств 
молодых людей предполагал 
развитие системы конкурсов, 
профильных лагерей и школ 
гражданского обучения, а так-
же включение молодёжи в реа-
лизацию таких проектов, как 
«Молодёжное правительство 
Воронежской области», «Шко-
ла молодёжного предпринима-
тельства», «Интеллектуальные 
ресурсы Воронежской обла-
сти», «Форпост».

О ходе реализации назван-
ных проектов «Коммуна» и её 
портал сommuna.ru рассказы-
вали в силу своих возможно-
стей. «По ходу действия» воз-
никали и многие другие темы, 
говорящие о том, что родились 
новые проекты, связанные 
с реализацией молодёжной 
политики в регионе – «Мол-
город», «Бизнес-инкубатор», 
«Агентство молодёжных инно-
ваций» и так далее. Что касает-
ся «основополагающей» темы 
Молодёжного правительства, 
то ей нашлось место даже на 
губернаторском блоге. Алек-
сей Гордеев выкраивал время 
и на то, чтобы поучаствовать 
в работе этого общественного 
формирования. На заседании, 
состоявшемся 17 декабря 2014 
года, он сказал:

– Я посмотрел вашу по-
вестку и считаю, что она очень 
интересная и актуальная. Пять 
лет существует Молодёжное 
правительство, и в эту первую 
юбилейную дату я хочу побла-
годарить за работу вас и ваших 
предшественников. Многие, 
кто начинал здесь, уже сегод-
ня уверенно чувствуют себя в 
экономике, в органах власти 
нашей области и являются 
активными людьми. И это то, 
чего мы хотели бы добиться в 
первую очередь. 

Явно не желая выдавать 
желаемое за действительное, 
глава региона всё же высказал 
замечание и дал напутствие:

– Ощущение такое, что вы 
стали работать как хорошие 
бюрократы. Это насторажи-
вает. На данном этапе вашей 
жизни форма не должна до-
минировать над эмоциями, 
желанием что-то сказать и 
узнать. Не стесняйтесь спра-
шивать, говорить о важных и 
злободневных вещах. Говорите 
то, что думаете. И хорошо бы 
ещё приучить себя делать то, 
что говорите.

Примечательно: молодые 
эксперты, которые дали интер-
вью «Коммуне» при активном 
участии известного воронеж-
ского медиа-специалиста На-
дежды Бредихиной, не мечут 
гром и молнии в адрес властей, 
рассуждают спокойно и с упо-
ром на то, что самореализация 
молодёжи и в кризис зависит 
в первую очередь от неё самой. 
Впрочем, вопрос этот дискус-
сионный.

Личное мнение
Константин ОМЕЛЬЯН-

ЧУК, руководитель воронеж-
ского филиала Молодёжной 
бизнес-школы «ЯТЬ»:

– Несомненно, каждый 
человек хочет реализовать 
свой потенциал, и это одна 
из движущих сил в обществе. 
Но направление реализации 
потенциала молодёжи лежит 
полностью в русле объективно 
доминирующей концепции 
управления страной. Сейчас 
мы являемся свидетелями 

изменения данного курса. И 
как следствие – правильно 
поставленный вопрос должен 
звучать так: как вы считаете, 
нашей молодежи легче или 
труднее реализовать свои воз-
можности в условиях смены 
концепции управления? Если 
направления реализации воз-
можностей совпадают с новой 
концепцией, то молодёжи, не-
сомненно, легче реализоваться; 
если же направления входят в 
антагонизм с новым курсом, 
то реализация возможностей 
по старым лекалам становится 
более тяжёлой.

Денис СТОЛЯРОВ, коор-
динатор экспертного совета 
Ассоциации молодёжных пра-
вительств России:

– Уверен, что кризис, как и 
любое другое отклонение от 
«зоны комфорта», – это отлич-
ный шанс для самореализации 
молодых людей. Повышается 
конкуренция – следовательно, 
нужно более системно под-
ходить к вопросу повышения 
своей личной эффективности, 
планирования профессиональ-
ной траектории и развития 
человеческого капитала. Мо-
лодые люди обладают энерги-
ей, инициативой и здоровым 
духом авантюризма, что в кри-
зисных условиях только играет 
им на руку.

К и р и л л  М И Х А Й Л О В , 
руководитель Центра мо-
лодёжных инициатив ВГУ, 
региональный руководитель 
федеральной программы 
«Команда-2018»:

– В глобальном плане эко-
номический кризис косвенно 
оказывает небольшое влия-
ние. Но при этом все в равных 
условиях. Если рассматривать 
отдельного молодого чело-
века, то никак не влияет. Его 
возможности и процессы гло-
бальной повестки слишком 
далеки друг от друга. Будущее 
молодого человека и то, кем 
он станет, зависит в большей 
степени от него самого. Делает 
он всё возможное, чтобы после 
учебы получить хорошую ра-

боту, – тогда его ждёт успех. Не 
делает – успех маловероятен. 
Да, в условиях экономического 
кризиса конкурентное поле 
более напряженно, поэтому 
побеждает более подготов-
ленный, компетентный и тот, 
кто непрерывно развивается. 
Нужно работать над собой, а 
не искать отговорки.

Антон СТАРЫХ, руково-
дитель группы оперативного 
обслуживания клиентов №17 
Банка «Связной»:

– По-моему, так было во 
все времена: одни сетуют на 
судьбу и говорят, как всё пло-
хо, а другие аккумулируют 
все свои силы и добиваются 
успеха. И всё-таки, карьерный 
рост в условиях кризиса – пер-
спектива сомнительная, но в 
некоторых случаях всё-таки 
возможная. Сделать шаг вверх 
по лестнице можно, допустим, в 
том случае, если человек, зани-
мающий желаемую позицию, 
освобождает место - уходит на 
другую работу или в декрет. А 
вот реализация своих навыков 
и талантов – вполне реаль-
ная штука, даже в условиях, 
когда бюджет той или иной 
организации стремится к нулю. 
Главное, чтобы в компании 
на должном уровне была раз-
вита корпоративная культура 
с устоявшимися ценностями. 
Мне в этом плане повезло. 
Поэтому моя схема успеха 
проста: реализовал свою идею 
– завоевал доверие и респект 
руководства. А это значит, что 
в будущем, когда ситуация в 
стране нормализуется (а она 
обязательно нормализуется), я 
могу рассчитывать на чуточку 

большее, чем мои безынициа-
тивные коллеги.

Тамара НАЙДЕНОВА, ру-
ководитель проекта по работе 
с молодёжью Фонда развития 
предпринимательства Воро-
нежской области, наставник 
в программе «Молодёжный 
бизнес России»:

– В кризис многие дей-
ствующие компании уходят 
с рынка, открываются новые 
возможности, и при наличии у 
молодого человека интересной 
идеи и желания её реализовать 
возникает шанс для успеха. 
Кроме того, сейчас, как никогда 
раньше, молодым легче найти 
помощь в реализации задуман-
ного. Наш Фонд, например, уже 
шесть лет реализует программу 
комплексной поддержки на-
чинающих предпринимателей 
«Молодёжный бизнес России». 
К нам может прийти любой 
молодой человек в возрасте от 
18 до 35 лет со своей бизнес-
идеей и получить бесплатно 
консультацию по работе над 
проектом, наставника, воз-
можность пройти обучение по 
предпринимательству и веде-
нию бизнеса и неограниченные 
возможности общения в пред-
принимательском сообществе 
как в нашем регионе, так и в 
стране в целом. И мы видим су-
щественный всплеск интереса к 
программе в последний год и, 
соответственно, всплеск инте-
реса к предпринимательству 
среди молодых людей.

Дина КОВАЛЕВСКАЯ, 
старший менеджер «Школы 
бизнеса» Воронежского ин-
ститута менеджмента, марке-
тинга и финансов:

– В условиях кризиса моло-
дёжи труднее реализовать свои 
возможности хотя бы потому, 
что обостряется проблема тру-
доустройства. Все работодате-
ли хотят иметь опытные, но в 
то же время дерзающие (но не 
дерзкие!) кадры. В силу «объ-
ективных трудностей» вклады-
вать средства в профессиональ-
ный рост молодёжи хотят дале-
ко не все руководители. Чаще 
всего они раскошеливаются на 
свою личную переподготовку, 
потому как понимают: с кри-
зисом шутки плохи, особенно 
при наличии непрофильного 
образования. Хорошо ещё, что 
есть хозяева бизнеса, которые 
не препятствуют тому, чтобы 
их работники получали за 
свой счёт второе образование 
и участвовали (опять-таки за 
свой счёт) в образовательных 
проектах вроде «Точки ро-
ста» – такой был реализован 
недавно нашим институтом. 
Примечательно, что компании 
с богатым советским прошлым, 
вроде ВАСО, имеют и сейчас 
чёткие программы подготовки 
и переподготовки кадров. А 
молодёжь, будьте уверены, в 
большинстве своём хочет само-
реализации. Во всяком случае, 
в этом убеждает практика на-
шей «Школы бизнеса».

Тяжело идти по крутой лестнице
Аналитика на каждый день | Желание молодых людей реализовать свои таланты и возможности встречает на своём пути много преград. 
Но так было во все времена! А как же нынешний экономический кризис и европейские санкции против России?
Забегая вперёд, скажу: ответы самой молодёжи на 
заданный выше вопрос – неоднозначные. Вообще 
же в Воронежской области насчитывается почти 560 
тысяч молодых людей в возрасте от 14 до 30 лет, это 
практически четвёртая часть всего населения. Наша 
область отличается от других регионов и значитель-
ной долей студенческой молодёжи: она превыша-
ет 28 процентов. Но даже если предположить, что 
«столичная» область Черноземья имеет наилучшие 
достижения в использовании человеческого потен-
циала, всё же есть смысл задуматься над словами 
главы Росмолодёжи Сергея Поспелова…

Сергей ЗАХАРОВ

СОцОпРОС В тему
По заказу «Коммуны» независимая социологическая служба «Ваше 
мнение!» задала жителям Воронежа вопрос: «Как считаете, что 
больше сказывается на самореализации нашей молодёжи?». От-
веты выглядят следующим образом:
33,5% - экономический кризис и европейские санкции;
38,5% - внутренние проблемы РФ, российский образ жизни и 
мышления;
28% - затрудняюсь ответить.

Тамара Найденова.Кирилл Михайлов.Дина Ковалевская.

Денис Столяров.Антон Старых.Константин Омельянчук.

стРАНицы истОРии

Искусство  
на военных 
рельсах
После 22 июня 1941 года театры и художест-
венная самодеятельность Воронежа и области 
стали важной частью антинацистской 
пропагандистской машины

Виталий ЧеРНИКОВ

Сцена из спектакля театра драмы  
«Продолжение следует».  

Фото Ханана Копелиовича из газеты «Коммуна».

«В течение дня в парке культуры и отдыха им. 
Л.М.Кагановича на всех площадках будут выступать 
представители художественной самодеятельности, арти-
сты воронежских театров, филармонии и т.д. Праздник 
посвящается 3-й годовщине выборов в Верховный Совет 
РСФСР, исполняющейся 26 июня». 

Этот анонс праздника, который должен был состояться 
29 июня 1941-го, появился в номере газеты «Коммуна», 
который вышел в воскресный день, ставший первым днём 
войны. 

На 21, 22 и 24 июня обещан показ в Первомайском за-
крытом театре премьеры – спектакля областного театра 
драмы «Поручик Лермонтов» по пьесе К.Паустовского. 
22 июня в 12 часов здесь же должен состояться общедо-
ступный балетный спектакль хореографического училища. 
В Первомайском открытом театре по вечерам ежедневно 
открыт дансинг (танцевальный зал), выступает джаз-
оркестр... В летнем театре сада ДКА – последние спектакли 
театра музкомедии перед отъездом на гастроли: на выход-
ные обещана «Коломбина». В саду клуба имени Дзержин-
ского должны состояться вечера музыки, пения и танца. 
Танцы на веранде – с девяти вечера. Играет джаз-оркестр 
под управлением В.Сырцилина. В кинотеатрах идут «Па-
рень из тайги», «Фронтовые подруги», «Салават Юлаев», 
новый американский художественно-музыкальный фильм 
«Песнь о любви»… 

Война идёт уже второй, третий день, а в воронежских 
парках работает дансинг, играет электроджаз. В саду клуба 
имени Дзержинского должно состояться большое гулянье. 
24 июня в Первомайском театре – всё тот же «Поручик 
Лермонтов»; Театр юного зрителя открывает летний сезон 
в саду ДКА спектаклем «Сам у себя под стражей»… Однако 
в номере «Коммуны» от 24 июня – объявление: ТЮЗов-
ские представления отменяются (впрочем, ненадолго), «о 
времени и месте дальнейших спектаклей театра будет объ-
явлено дополнительно». Меняется репертуар кинотеатров: 
в «Спартаке» - «Профессор Мамлок», в «Комсомольце» - 
«Александр Невский», в «Пионере» - «Если завтра война». 
Из прежнего репертуара остались «Фронтовые подруги», 
героини этой картины – медицинские сёстры; главная 
газета области публикует заметку о том, что «тысячи 
советских женщин, так же, как и героини этого фильма, 
готовы к тому, чтобы прийти на помощь раненым бойцам 
нашей славной Рабоче-крестьянской Красной Армии и 
Военно-морского флота». 

В газете соседствуют сводка о ходе ремонта комбайнов 
и советы населению, как устроить щель для защиты от 
авиабомб, информация о начавшихся в воскресенье (то 
самое воскресенье) в саду Дворца пионеров городских 
шахматно-шашечных соревнованиях школьников и за-
метка о реорганизации ряда линейных судов железных 
дорог и водного транспорта в военные трибуналы. По-
лучить представление о том, что творилось в эти дни в 
зоне боевых действий, воронежцы шансов практически 
не имели. Разве что те, кто находил возможность тайно 
слушать передачи заграничных радиостанций – но такие 
попытки властями пресекались. Даже политическая работа 
среди эвакуируемых в местах стоянки поездов проводи-
лась «непосредственно в вагонах, не допуская общения 
эвакуируемых с местным населением и распространения 
различных слухов». 

Вот как описывается в номере от 28 июня ежедневной 
газеты областного и городского комитетов ВКП (б) и об-
ластного Совета депутатов трудящихся ситуация, якобы 
сложившаяся в Таллине: «На предприятиях, железно-
дорожном транспорте, в учреждениях и сёлах республи-
ки – небывалый патриотический подъём. Трудящиеся 
Эстонской ССР, как и всего Советского Союза, полны 
решимости беспощадно громить вражеские банды, своим 
высокопроизводительным трудом помочь героической 
Красной Армии. Повсеместно перевыполняются произ-
водственные планы». Тем временем во Львове, сообщает 
газета, «как и в обычные дни, на кондитерской фабрике 
имени Кирова рано утром началась трудовая жизнь. У 
всех одно желание – работать как можно лучше, давать 
первосортной продукции как можно больше». 

Из хранящихся в фонде №3 Государственного архива 
общественно-политической истории Воронежской области 
секретных указаний секретаря обкома ВКП (б) Владимира 
Никитина секретарям всех райкомов, 30 июня 1941 года: 

«Взять на учёт во всех населённых пунктах (райцентрах, 
колхозах, предприятиях, МТС и совхозах) все подвальные 
помещения, погреба, привести их в порядок и оборудовать. 
Провести приписку населения к каждому подвалу, погребу 
с тем, чтобы во время воздушной тревоги гражданин знал, 
в каком месте он может укрыться. 

Построить в местах массового скопления граждан (са-
дах, парках, кинотеатрах, избах-читальнях, мастерских, 
учреждениях, школах, больницах и т.д.) открытые и закры-
тые щели глубиной не менее 2,5 метра, широко используя 
для строительства щелей инициативу населения».

(Продолжение следует).

Открывая сбор,  начальник 
Главного управления по работе с 
личным составом Вооружённых 
сил РФ генерал-майор Михаил 
Смыслов отметил, что в настоящее 
время армия России возвращается 
к своим историческим корням, к 
традиционным духовным основам 
воинского служения Отечества. 
Он напомнил, что с лета 2009 
года в России воссоздан институт 
войскового и флотского духовен-
ства, который несколько веков, 
вплоть до 1917 года, эффективно 
работал в Российской армии. За 
прошедшие пять лет он доказал 
свою состоятельность. Военные 
священники вносят серьёзный 
вклад в воспитание личного соста-
ва. Они работают не только в стенах 
культовых учреждений. Духовных 
наставников можно встретить на 
полигонах, в морских походах. 
Министр обороны С.К.Шойгу 
принял решение выделить во всех 
соединениях и на кораблях I ранга 
помещения для молитвенных ком-
нат. А на учениях специалисты по 
работе с верующими военнослу-
жащими разворачивают походные 

часовни. Две из них, православная и 
мусульманская, были представлены 
на площадке военной академии. В 
целом задача священника в армии 
не отличается от задач гражданско-
го служителя церкви. Но при этом 
есть свои особенности, связанные 
с общей армейской атмосферой, 
возрастом солдат-срочников, их 
психологическим состоянием, осо-
бенностями взаимоотношений. По 
словам участников сборов, резуль-
таты уже есть – в последнее время в 
соединениях и частях  значительно 
сократилось число суицидов, улуч-
шилась дисциплина.

Православные батюшки стали 
«своими» в армии. При этом во-
енные священники - это в прошлом 
обычные священнослужители, а 
некоторые ещё и бывшие воен-
нослужащие, прошедшие суровую 
армейскую школу, «горячие точки». 
Один из них - протоиерей Владимир 
Луговой - приехал в Воронеж из Но-
восибирска. Он - кадровый офицер. 
В 1976 году окончил Новосибир-
ское высшее военное командное 
училище Внутренних войск МВД 
СССР, воевал в Афганистане. На его 
подряснике  рядом с православным 
крестом соседствуют  награды за 

боевые заслуги – ордена Красного 
Знамени, Красной Звезды, медаль 
«За отвагу».  

- Сан я принял в 1990 году, - 
говорит помощник командира 
мотострелковой бригады по работе 
с верующими военнослужащими 
отец Владимир Луговой. - Господь 
меня в церковь призвал, поэтому 
я, военный человек, и стал священ-
ником. Ещё до того, как в Воору-
жённых силах ввели должность 
помощника командира, служил в 
той самой мотострелковой брига-
де в Новосибирске. Главная моя 
задача – быть настоящим помощ-
ником командира. А может,  даже 
и советником. Нередко слышу от 
солдат: «Батюшка, после беседы с 
вами как будто дома побывал». Вот 
это то, для чего в подразделении я и 
нужен. Тут как в семье, а бригада – и 
есть моя семья. 

Для протоиерея Владимира Лу-
гового слова: «Душа - Богу, жизнь 
- Отечеству, сердце - людям, честь 
- никому» не пустой звук.  Это его 
кредо, которому он не изменяет вот 
уже пятнадцать лет. 

По словам собеседника, задачи у 
армейских священников привести 
всех в православие нет. Войсковой 

батюшка работает с солдатами раз-
ных вероисповеданий.  

- Моя задача - душе солдатской 
помочь. Не учить воевать, а вра-
зумлять духовно, зачем он встал на 
защиту Отечества, - говорит  отец  
Владимир Луговой.

За два дня участники сбора рас- 
смотрели самые насущные вопро-
сы деятельности военного духовен-
ства в контексте задач, которые се-
годня решают Вооружённые силы 
России. Актуальным получился 
разговор о подборе и расстановке 
кадров военных священнослужи- 
телей, методике их работы, о  раз-
витии материальной базы. Речь 
шла и о работе с верующими во-
еннослужащими в образователь-
ных организациях Министерства 
обороны РФ.

…У военного духовного слу-
жения пишется новая история. 
Какой она будет? Безусловно, до-
стойной, считают участники сбора. 
К этому обязывают сложившиеся 
веками традиции, отразившиеся в 
национальном характере русского 
воинства, - в героизме, стойкости и 
мужестве солдат и офицеров, стара-
нии, терпении и самоотверженности 
военных батюшек.

Священники в армейском строю 
Начало  |  страница 1

Вести
Школьникам –  
о семинарии

С учащимися 9-11-х классов Ниж-
недевицка встретились преподаватель 
Воронежской православной духовной 
семинарии иерей Александр Шишкин и 
студент 2-го курса Игорь Малий. 

Гости в увлекательной форме рассказа-
ли ребятам об истории старейшего учеб-
ного заведения Воронежа, о знаменитых 
выпускниках духовной школы, о трудовых 
буднях её сегодняшних воспитанников и 
преподавателей, а затем ответили на во-
просы школьников. 

В Нижнедевицком благочинии такая 
встреча состоялась впервые.

Анатолий КРУГЛОВ.

Прятки в вымышленной 
стране 

В парке усадьбы Веневитиновых в 
Новоживотинном Рамонского района 
недавно открылась выставка парковой 
скульптуры «Веневия». 

Автор серии – воронежец Иван Горш-
ков. По его замыслу, Веневия – некая 
вымышленная страна, а серия из восьми 
скульптур, разместившихся на траве, на 
воде, в зарослях, посвящена детской и 
юношеской романтике. 

Василий ЧеРНОУСОВ.
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Разъяснения по голосованию, которое 
осуществляется в соответствии с указаниями 
лиц, которые приобрели акции после даты 
составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, или в соответствии 
с указаниями владельцев депозитарных 
ценных бумаг:

- если в бюллетене оставлены более одного 
варианта голосования, то в полях для про-
ставления числа голосов, отданных за каждый 
вариант голосования, должно быть указано 
число голосов, отданных за соответствующий 
вариант голосования, и сделана отметка о 
том, что голосование осуществляется в соот-
ветствии с указаниями приобретателей акций, 
переданных после даты составления списка, 
имеющих право на участие в общем собрании, и 
(или) в соответствии с указаниями владельцев 
депозитарных ценных бумаг;

- голосующий по доверенности, выданной 
в отношении акций, переданных после даты 
составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, в поле для простав-
ления числа голосов, находящемся напротив 

оставленного варианта голосования, должен 
указать число голосов, отданных за оставленный 
вариант голосования, и сделать отметку о том, 
что голосование осуществляется по доверенно-
сти, выданной в отношении акций, переданных 
после даты составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании;

- если после даты составления списка лиц, 
имеющих право на участие в общем собрании, 
переданы не все акции, голосующий в поле 
для проставления числа голосов, находящемся 
напротив оставленного варианта голосования, 
должен указать число голосов, отданных за 
оставленный вариант голосования, и сделать 
отметку о том, что часть акций передана по-
сле даты составления списка лиц, имеющих 
право на участие в общем собрании. Если в 
отношении акций, переданных после даты 
составления списка лиц, имеющих право на 
участие в общем собрании, получены указания 
приобретателей таких акций, совпадающие с 
оставленным вариантом голосования, то такие 
голоса суммируются.

На правах рекламы.

Совет директоров 
открытого акционерного общества

«Финансовая компания 
«ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

сообщает о созыве 
пОвтОРНОгО ОбщЕгО гОдОвОгО 

СОбРаНия акциОНЕРОв
(собрание 25.05.2015 года не состоялось  

из-за отсутствия кворума)
ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:

1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках Общества за 2014 год.

2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты (объявления) дивидендов, и 
убытков Общества по результатам 2014 года.

3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
Полное фирменное наименование и местонахождение Общества: Открытое акционерное 

общество «Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ», г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.
Дата, место и время проведения повторного собрания: 26 июня 2015 года; г. Воронеж, ул. 

Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж (офис ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»); начало собрания 12.00. 
Начало регистрации лиц, участвующих в собрании: 11.00.

Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 26 апреля 2015  года.
Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адресу: г. Воронеж, 

ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме выходных с 10.00 до 17.00, телефон для 
справок (473) 255-96-56.

Почтовый адрес, по которому могут быть направлены заполненные бюллетени: 394036,  
г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48 (ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
квалификационная коллегия судей воронежской области  

объявляет об открытии вакансий  по должностям судей и проведении 
конкурса на их замещение: 

Председатель Нижнедевицкого районного суда - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 4  в  Железнодорожном судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 3  в  Левобережном судебном районе - 1 ед.

а также в связи с предстоящим истечением срока полномочий действующих судей:

Мировой судья  судебного участка № 3  в  Железнодорожном судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 4  в  Коминтерновском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 9  в  Коминтерновском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 2  в  Левобережном судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 7  в  Левобережном судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 6  в  Советском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 3  в  Центральном судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 5  в  Лискинском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 1  в  Нововоронежском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 1  в  Панинском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 1  в  Семилукском судебном районе - 1 ед.
Мировой судья  судебного участка № 1  в  Эртильском судебном районе - 1 ед.

выдача необходимых бланков, приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  произ-
водится  ежедневно в рабочие дни с 14 час. 00 мин.  до 18 час. 00 мин.  в Дополнительном 
здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). Телефоны  
для справок: (473)  222-65-03;  271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor. 
vkks. ru.

Завершится прием документов 03 июля 2015 года в 16 час. 00 мин. (время  москов-
ское).

Рассмотрение поступивших заявлений  состоится  21 октября  2015 года с 14 час. 00 
мин.  в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 
41, ком. 28).                                                                                                                            На правах рекламы.

Совет директоров ОАО «Автоколонна 1150» 
уведомляет акционеров Общества, что 18 июня 2015 года в 13 час.00 мин. в актовом зале  

ОАО «Автоколонна 1150» по адресу: г. Воронеж, ул. Краснодонская, 31, состоится

ВНЕОчЕРЕДНОЕ ОБщЕЕ СОБРАНИЕ АКцИОНЕРОВ ОБщЕСТВА 
в форме собрания.

Повестка дня:
1. Определение порядка ведения собрания 

акционеров.
2. Избрание генерального директора ОАО 

«Автоколонна 1150».
Список лиц, имеющих право на участие во 

внеочередном общем собрании акционеров, со-
ставлен на основании реестра акционеров Обще-
ства по состоянию на 29 апреля 2015 года.

Регистрация акционеров, прибывших на 
собрание 18 июня 2015 года, с 9 час.00 мин. до 
13 час. 00 мин. в актовом зале ОАО «Автоко-
лонна 1150».

С информацией(материалами), подлежащей 
предоставлению при подготовке к проведению 
повторного собрания акционеров, участники 
собрания могут ознакомиться у секретаря 
Общества в рабочие дни с 9 час.00 мин. до 16 
час. 00 мин. с 28 мая  2015  года  в бухгалтерии  
Общества по  адресу:  г.   Воронеж,   ул. Крас-
нодонская, 31.

Справки по тел. : 276-26-93, 246-33-61.

Совет директоров ОАО  
«Автоколонна 1150».

На правах рекламы.

Полное фирменное наименование и место нахождения 
общества (место проведения): Открытое акционерное обще-
ство  «Хлебозавод №2», 394029, г.Воронеж, ул.П.Осипенко, 
5. 

Вид и форма общего собрания акционеров: Годовое 
собрание. 

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие 
в общем собрании: 22.04.2015. 

Дата проведения: 21.05.2015. 
Время начала регистрации: 09 час. 00 мин.  
Время открытия: 10 час. 00 мин.
Время окончания регистрации: 11 час. 45 мин. 
Время начала подсчета голосов: 12 час. 00 мин. 
Время закрытия: 11 час. 45 мин. 
Полное фирменное наименование, место нахождения 

регистратора: Филиал «ОРК-Воронеж» открытое акционер-
ное общество «Объединенная регистрационная компания», 
394026, г. Воронеж, пр-т Труда, 39. 

Дата составления протокола об итогах голосования: 
25.05.2015. 

Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 
список лиц, имевших право на участие в общем собрании, по 
всем вопросам повестки дня общего собрания: 1139000. 

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
общества по всем вопросам повестки дня общего собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.20 Положения: 
1139000.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании, по всем вопросам повестки дня 
общего собрания:870529.   

Кворум: 76.429%. 
По вопросу № 1: Избрание секретаря собрания.
реШение: Избрать секретарем собрания Долбилину 

Наталью Владиславовну.
По вопросу № 2: Возложение функций счетной ко-

миссии.
реШение: Возложить функции счетной комиссии на 

представителя Регистратора - Филиал «ОРК-Воронеж» 
открытое акционерное общество «Объединенная регистра-
ционная компания».

По вопросу №3: Утверждение годового отчета Обще-
ства, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчета 
о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) обще-
ства за 2014г.

реШение: Утвердить годовой отчет, годовую бухгал-
терскую отчетность, в том числе отчет о прибылях и убытках 
(счетов прибылей и убытков) общества за 2014г.

По вопросу № 4: Утверждение распределения прибыли 
(в том числе выплаты (объявления) дивидендов) и убытков 
общества за 2014г.

реШение: Дивиденды по итогам работы за 2014 год 
не выплачивать.

По вопросу № 5: Выборы в Совет директоров Обще-
ства.

реШение: Избрать Совет директоров Общества в 
следующем составе:

Андронников Владимир Николаевич,
Каблашов Владимир Васильевич,
Квашнин Александр Николаевич, 
Крутских Сергей Николаевич,
Омельченко Олег Михайлович,
Острейко Сергей Адольфович,
Ткачев Андрей Геннадьевич,
Чешинский Валерий Леонидович, 
Эдишерашвили Георгий Витальевич.
По вопросу №6: Выборы в Ревизионную комиссию 

Общества.
реШение: Избрать Ревизионную комиссию Общества 

в следующем составе: 
Абросимова Людмила Владимировна,
Калиничева Ольга Алексеевна,
Фетисова Светлана Николаевна.
По вопросу № 7: Утверждение Аудитора Общества.
реШение: Утвердить Аудитором Общества ООО «Ау-

диторская компания «Аудиком».
По вопросу № 8:  Утверждение новой редакции Устава 

Общества.
реШение: Утвердить Устав Общества в новой ре-

дакции.
На правах рекламы.

Отчёт ОБ ИтОгАх гОлОСОвАНИя
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ОаО «домостроительный комбинат» проводит 

ЗАСЕлЕНИЕ ЖИлЫх ДОМОв,
расположенных по адресам:

ул. курчатова, 36б (ул. Курчатова, стр. поз. 6),  дата заселения - 04.06.2015 г.;
ул. курчатова, 36в (ул. Курчатова, стр. поз. 7),  дата заселения  - 04.06.2015 г.

Начало заселения - в 9 час.00 мин.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел. (473) 263-99-77 с 8 час. 30 мин. до 17час. 30 мин.

И отправили несколько 
экипажей полка - капитанов 
Захарова, Мизина и Чиндина 
под руководством начальника 
авиаотделения округа пол-
ковника Тимофеева - в Хорог, 
столицу Горно-Бадахшанской 
автономной области для освое-
ния этого высокогорного райо-
на. Так, почти за месяц до 
официального ввода советских 
войск, началось активное уси-
ление военных позиций.

Мургаб – это самый высо-
когорный аэродром бывшего 
Советского Союза, он распола-
гается на высоте 3760 метров 
над уровнем моря, окружен 
со всех сторон горами, высо-
той от пяти до семи тысячи 
метров, а нехватка кислорода, 
по сравнению с равнинной 
местностью, там составляет 
почти 40 процентов. Полеты 
были важны для по граничных 
войск. Они позволяли решать 
вопросы дос тавки оператив-
ных групп и важных грузов в 
труднодосягаемые точки. По-
началу какой-то специальной 
подготовкой вертолетчиков 
никто не занимался, хотя даже 
непрофессионалу понятно, что 
ведение боя в горных усло-
виях требует особого мастер-
ства, иной тактики и при этом 
какой-то дерзости и смекалки. 
Именно эти качества не раз 
спасали жизнь Захарову и его 
товарищам.

В первые месяцы войны они 
преимущественно доставляли 
небольшие оператив ные груп-
пы и безвозмездную гумани-
тарную помощь народу север-
ного Афгани стана: продукты, 
одежду, обувь, палатки, одеяла, 
медикаменты и другие пред-
меты первой необходимости. 
Но впоследствии обстановка 
стала нака ляться, особенно в 
Горном Бадахшане. 

Виктор Григорьевич рас-
сказывает:

- Мой вертолет часто на-
значался ведущим, нередко 
возвращался пробитый пуля-
ми. Помню операцию в 1983 
году, когда мы довольно долго 
гонялись за одним «инжене-
ром» - так называли душманов, 
получивших высшее инженер-
ное образование в Советском 
Союзе. Тогда группа из десяти 
вертолетов пошла поверху, 
а мы, прикрываемые Ми-24, 
вышли на бандгруппу. Бан-
диты, засевшие в крепости и 
имевшие большое количество 
оружия и боеприпасов, оказы-
вали упорное сопротивление. 
Наш экипаж обозначил раке-
тами их местонахождение и 
«накрыл» бомбами. 

За проявленное мужество 
и отвагу Виктор Захаров был 
награжден орденом боевого 
Красного Знамени. 

В копилке его боевого опыта 
немало нестандартных, труд-
ных, нештатных ситуаций, ко-
торые требовали неординар-
ных решений. В 1985 году за 
очередную такую нестандартно 
проведённую операцию началь-
ник Погранвойск КГБ СССР 
генерал армии В.А. Матросов 
вручил командиру авиаэскадри-
льи подполковнику Виктору 
Захарову орден Ленина. 

…Уже несколько месяцев 
этот опорный пункт против-
ника буквально костью сидел 
в горле наступающих. Располо-
женный на плоской горе, в са-
мом центре входа в долину, он 
был в полном смысле слова на-
шпигован крупнокалиберными 
пулеметами и гранатометами, 
имелись даже две зенитки. Под 
его прицельным огнем находи-
лась вся долина, обрамленная 
высокими скалами. Несколько 
раз пограничники и афганские 
военнослужащие пытались 
прорваться сквозь этот заслон, 
но безрезультатно. Командо-
вание оперативно-войсковой 
группы планировало опера-
цию по захвату считавшегося 
непреступным укрепрайона 
противника.

Командир авиагруппы под-
полковник Виктор Захаров по-
лучил от руководителя опера-
ции боевую задачу: продумать 

и доложить, как можно скрытно 
подойти к опорному пункту и 
где лучше высадить десант с 
вертолетов. Оценив обстановку 
и посовещавшись с опытными 
и давно летающими в горах 
летчиками, Виктор Григорьевич 
пришел к выводу, что и с возду-
ха опорный пункт бандитов «в 
лоб» не возьмешь. Атаке с тыла 
мешали два обстоятельства: 
во-первых, для обходного ма-
невра могло не хватить топлива, 
во-вторых, так практически не-
возможно достичь эффекта вне-
запности появления вертолетов 
с десантом. Высаживать бойцов 
под огнем душманов - значит, 
сознательно идти на большие 
потери. И тогда родилось ре-
шение: разделить авиагруппу 
на три звена. И действовать по 
известному принципу: умный 
гору обойдет. Они решили 
осуществить подход к объекту 
по ущелью с тыла, а мотоманев-
ренную пограничную группу из 
четырех вертолетов высаживать 
непосредственно в опорном 
пункте со стороны «непригод-
ного» для полетов ущелья. Вот 
только какова ширина этого 
ущелья, может ли вписаться в 
его повороты вертолет, какова 
высота перевала - неизвестно. И 
сколько секунд вертолеты будут 
находиться в зоне видимости 
вражеских наблюдателей после 
выхода их из ущелья? На эти 
вопросы ответов не было.

К моменту выхода первой 
группы из ущелья второй груп-
пе на вертолетах Ми-8 МТ 
необходимо было появиться 
со стороны позиций наших 
наступающих по земле подраз-
делений и сработать в качестве 
отвлекающей цели. То есть, 
имитируя подход и высадку 
десанта, но, не входя в зону 
возможного поражения, шу-
мом работающих двигателей 
заглушить звуки подходящих 
вертолетов первой группы. 
Естественно, все внимание 
обороняющихся душманов 
должно быть приковано к от-
влекающей группе. И только 
после высадки десанта первой 
группы и захвата основных 
объектов опорного пункта, 
вторая группа по команде ко-
мандира высаживает второй 
десант. Для решения внезапно 
возникающих задач и наращи-
вания усилий была предусмо-
трена и третья авиагруппа из 
трех боевых вертолетов Ми-24, 
барражирующая на большой 
высоте, вне зоны поражения 
огнем противника. 

После доклада своего за-
мысла руководителю операции 
полковнику А.Н. Мартовицко-
му подполковник Виктор За-
харов поставил боевую задачу 
летному составу авиагруппы. 
На подготовку операции взяли 
два дня: просчитывали и учи-
тывали все возможные нюансы, 

в том числе режим радиомолча-
ния при выруливании, взлете 
и полете по маршруту, боевой 
порядок «колонной одиночных 
вертолетов», тактику и поря-
док действий после выхода из 
ущелья и до посадки главной 
десантной группы. Особенно 
тщательно был подобран со-
став основной десантной груп-
пы, куда вошли самые опытные 
экипажи подполковника В.Г. 
Захарова, майора Пятибратова, 
капитана Правдина и майора 
Цыплёнкова. Нарисованы все 
изгибы ущелья, все поворотные 
пункты, выучены на память все 
детали и особенности маршру-
та. Объявлены были и составы 
отвлекающей и ударной групп, 
каждому экипажу поставлена 
конкретная уточненная боевая 
задача, просчитана их заправка 
и загрузка, индивидуально от-
работаны с ними все возмож-
ные вводные и вопросы…

И вот настало утро. Ночные 
сумерки еще не рассеялись, а 
вертолеты первой группы уже 
в воздухе. На борту каждой 
машины - по восемь-десять 
десантников, вооруженных 
автоматами, пулеметами и гра-
натометами. Каменные стены 
ущелья местами были так узки, 
что казалось, будто вертолеты 
крадутся вдоль них. Высота 
полета над перевалом - 4 500 
метров. 

Выскочив из теснины уще-
лья, вертолет командира эска-
дрильи пошел «змейкой». По 
вспышкам внизу Захаров по-
нял, что на земле уже идёт 
бой. Свою машину командир 
посадил в непосредственной 
близости от зенитных устано-
вок. Такой дерзости противник 
не ожидал, в растерянности 
засуетились расчеты, пытаясь 
развернуть зенитки и ДШК в 
обратную сторону. А на них уже 
обрушился огонь автоматов, 
пулеметов и гранатометов де-
сантников. Зенитки не успели 
сделать ни одного выстрела. 
Секунды ушли на высадку об-
легченного десанта, и вертолет 
снова оказался в воздухе. 

У Виктора Захарова были 
такие дни, когда он налетывал 
по шесть-восемь часов в сутки 
и совершал до 30 посадок на 
афганской территории. При 
этом не имел ни одной по-
терянной машины, ни его не 
ранило, ни кого-нибудь из 
членов экипажа.

Дерзость, помноженная на 
боевое мастерство, и на этот 
раз помогла подполковнику 
Виктору Захарову одержать 
победу в бою. И таких побед 
наберется не один десяток за 
весь афганский период. За три 
конкретных случая Виктор За-
харов трижды представлялся 
к званию Героя Советского 
Союза. Но… не судьба! Зато 
жив! И долг свой исполнил!

Этот дерзкий Захаров
начало  |  Страница 1

Прощание с душанбинским полком, 1985 г.

Проверка командиров экипажей алма-атинского полка, 1977 г.


